

# 4 régions authentiques plutôt que 6 artificielles

- Une nécessité économique et sociale
- Un choix démocratique et populaire
- Un droit historique et culturel

Les 6 régions administratives actuelles du nord-ouest français ne correspondent pas aux réalités économiques, culturelles et historiques. Seul le découpage ci-contre est cohérent. Il est plébiscité par les Bretons et leurs élus.



Avec l'association :



**Pour la réunification  
de la BRETAGNE !**

# La réunification administrative de la Bretagne, pourquoi ?

## Rappel historique :

- La Bretagne historique existe depuis le 9<sup>e</sup> siècle, ses frontières sont clairement établies et indiscutées depuis plus de 1000 ans... avant même celles de la France.
- En 1789, la "province" de Bretagne est divisée en 5 départements.
- En 1941, un décret de Vichy nous impose une "Bretagne" sans la Loire-Atlantique.
- Dans les années 1960-70, cette Bretagne amputée devient une "région administrative", la "Région Bretagne", créée sans consultation des citoyens ni des élus.
- En dépit de nombreux sondages d'opinion et manifestations populaires, et du souhait unanime des élus bretons, la situation est bloquée par l'État et son administration.

## Argumentaire pour la réunification de la Bretagne :

- La partition de la Bretagne, contraire aux droits humains, aux textes européens et internationaux, brime les habitants de Loire-Atlantique, livrés à une administration prête à tout pour leur imposer une pseudo-identité liée à un territoire factice.
- Le maintien d'une région à 4 départements, abusivement nommée "Bretagne", brouille les cartes, nourrit la confusion dans de nombreux domaines : programmes scolaires, tourisme, économie... Il a pour but évident d'affaiblir notre forte identité.
- Économiquement, la Bretagne historique a un bien meilleur poids en Europe et bénéficie d'une image de marque positive et reconnue. Les bassins industriels de Nantes-St Nazaire, Rennes, Brest et Lorient sont naturellement complémentaires.
- La crédibilité des dits "Pays de la Loire" est mise à mal par ses propres composantes : La Communauté Urbaine du Mans préfère les ports de Rouen et du Havre à celui de Saint-Nazaire, le Maine-et-Loire ne se réfère qu'à l'Anjou, et la Vendée qu'à elle-même. De plus, le "Val-de-Loire" n'a aucune vocation maritime.
- Seule une Bretagne réunifiée peut envisager un développement cohérent. Les 5 départements bretons forment une façade maritime unique en Europe, ouverte sur le monde depuis toujours, forgée par l'Histoire : elle ne peut pas être amputée !

**Avec vous, nous réclamons une Bretagne réunifiée !  
Adhérez à Bretagne Réunie et recevez le *Courrier de l'Unité*.**

## BRETAGNE RÉUNIE c'est quoi ?

Association citoyenne loi 1901 qui a pour unique but la réunification administrative de la Bretagne. Humaniste et libre de tous partis politiques, elle rassemble et fédère les énergies et appelle à manifester son refus du découpage administratif actuel.



## Bulletin d'adhésion

(A découper ou recopier)

- Individuel : 24 Euros
  - Association : 35 Euros
  - Étudiant ou sans ressources : 5 Euros
- Chèque à l'ordre de Bretagne Réunie.

Nom, Prénom : \_\_\_\_\_

Adresse : \_\_\_\_\_

Ville : \_\_\_\_\_ Code postal : \_\_\_\_\_

Tél : \_\_\_\_\_ Courriel : \_\_\_\_\_